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• з себе, что успокаивало, 
цако у меня большое волне- 
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«с азо». Теперь всё зависит от

После приветственного сло
ва советника Президента Рос
сии Юрия Лаптева, огласивше
го поздравление фестивалю от 
имени Владимира Путина, на 
сцену вышел художественный 
руководитель и главный дири
жёр оркестра Мурад Аннама
медов, как всегда уверенный в 
себе, элегантный. И началось 
погружение в мир прекрасной 
музыки Пятой симфонии вели
кого Петра Ильича Чайковско
го, завершившееся бурей ап
лодисментов и возгласами 
«браво».

В антракте я оказался сре
ди группы музыкальных знаме
нитостей и был свидетелем 
восторженных отзывов об ус
лышанном. Геннадий Николае
вич Рождественский сказал 
просто: «Это было здорово». 
Профессор Московской кон
серватории Всеволод Задерац- 
кий оценил одним словом: 
«блестяще», но потом добавил: 
«А где вы взяли такого валтор
ниста, с блеском исполнивше
го сольный фрагмент?».

Пришлось убеждать собе
седника, что этот музыкант 
работает в нашем оркестре 
более двадцати лет. Вообще, 
во время антракта в фойе ца
рило возбуждённое настрое
ние слушателей, обсуждав
ших услышанное. Много наро
ду было у выставки с целью 
побольше узнать об оркестре 
и его дирижёре. Здесь я с 
удовольствием взял на себя 
роль экскурсовода.

Второе отделение было 
ещё более интересным, по
скольку исполнялась малоиз
вестная широкому слушателю 
Пятая симфония армянского

ле концерта в 
дирижёрскую 
комнату вы
строилась оче
редь желаю
щих поздра
вить маэстро с 
успешным от
крытием VII 
М еждународ
ного фестива
ля симфони
ческих оркест

ров мира. Жаль только, что 
среди поздравлявших не было 
заметно ни одного представи
теля властных структур Ярос
лавля и Ярославской области. 
Никто, кроме и.о. директора 
филармонии и её художествен
ного руководителя, не счёл 
нужным принять участие в 
этой музыкальной акции рос
сийского уровня. Не было и 
письменного поздравления 
коллективу своего оркестра и 
всем участникам фестиваля, 
как это сделали президент и 
министр культуры России.

Оправдывать занятостью 
невозможность присутствия на 
культурных акциях подобного 
уровня, по моему представле
нию, нельзя! Министр культуры 
Владимир Мединский видит в 
этом фестивале «...возмож
ность Москвы подтвердить 
статус мирового центра куль
турной жизни и дать новый им
пульс развитию симфоничес
кого искусства». А разве для 
нас это не так? Это ведь гово
рит об отношении к культуре, 
являющейся основой духовно
нравственного воспитания! Хо
телось бы надеяться, что руко
водство области всё же найдёт 
возможность по достоинству 
оценить работу оркестра на 
международном уровне и воз
вратить ему звание губерна
торского, которое он носил в 
недавнем прошлом.

Владимир ИЗВЕКОВ, 
член общественной палаты 

Ярославской области, 
председатель комиссии по 

культуре, искусству 
и историческому наследию, 

заслуженный работник 
культуры России.

русский военный инженер мае прошлого года отмена-

Вечер народного поэта
Виктория f fcCPfcJlfc.

«Я р о д и л ся  на С и ти » -  так н а з ы в а е т ся  н о 
вая  к нига б р е й т о в с к о г о  л и т е р а т о р а  А л е к с е я  
С и т с к о г о , в ы х о д  к о т о р о й  о т м е т и л и  т в о р ч е с 
ким  в е ч е р о м  в р а й о н н о й  б и б л и о т е к е  в с е л е  
Б р е й т о в е .

Зал библиотеки едва вместил участников 
литобъединения «Сить» при редакции газеты 
«Брейтовские новости», любителей книги из 
клуба «Встречи» при библиотеке, а также прос
то друзей поэта, который к тому же отметил 
своё 70-летие -  он родился в один день с Пуш

киным, чем чрезвычайно гордится всю жизнь.
Алексей Ситский родился в Старом Мерзле- 

еве, на Сити. Работал в Рыбинске, на заводе. При 
этом не забывал о малой родине -  есть у него та
кие строки: «Я душою, как есть, деревенский...»

В новой книге собраны стихи, публицистика 
-  и всё о родном крае. На вечере прозвучали 
стихи из этого сборника, а также музыкальные 
подарки -  песни в исполнении Ольги Кожари- 
ной. И все вместе посмотрели старые снимки и 
видеоматериалы юбиляра.

Валерия СТОЛЯРОВА,Пострадал детский парк
В д в е н а д ц а т о м  ч а су  д н я в м и н у в ш у ю  с р е д у  в Д а н и л о в е  на  

те р р и тор и и  д е т с к о г о  п ар к а на ул и ц е С в е р д л о в а  в о зн и к  п о 
ж а р . З а г о р е л о с ь  что-то вн утр и  о д н о э т а ж н о й  т е с о в о й  б и л е т 
ной к а сс ы .

Собственно, это была 
симпатичная, ярко расписан
ная будка, околоченная же
лезом. Там, кстати, храни

лись недешёвые электромо
биль, квадроцикл и два плас
тиковых автомобиля, а также 
звуковая аппаратура и доро

гой надувной батут. В резуль
тате пожара помещение из
нутри вместе с имуществом 
полностью уничтожено. А на 
носу лето, каникулы... Основ
ная версия -  замыкание, 
огонь возник у ввода прово
да.

Татьяна ПЕТРОВА.

Х О К К Е ЙМы увидим Кубок Гагарина
Гл авн ы й  т р о ф е й  К о н т и н е н т а л ь н о й  х о к 

кей ной  лиги в Я р о с л а в л ь  п р и в е зё т  И лья Г о
р о х о в .

Горохов -  коренной ярославец, воспитанник 
местной хоккейной школы. Его профессиональ
ная карьера началась в родном клубе, с кото
рым он трижды завоёвывал золотые медали 
чемпионата России (1997, 2002 и 2003 годы).

В минувшем сезоне хоккеист вновь стал 
чемпионом, но уже в составе московского 
«Динамо». При этом заслуга самого Горохова в 
победе столичного клуба велика. В регуляр
ном чемпионате Илья отыграл за «бело-голу
бых» 44 игры и, несмотря на игровое амплуа

(защитник), девять раз огорчал голкиперов со
перника. В плей-офф хоккеист провёл ещё 21 
игру и трижды поразил ворота. Кроме того, Го
рохов здорово действовал и как ассистент, от
дав в этом сезоне 12 голевых передач. Напом
ним, что на финальной стадии плей-офф сто
личный клуб в 7 маТчах переиграл омский 
«Авангард».

Привозить на родину завоёванные трофеи, а 
тем более такие значимые, -  хорошая традиция 
всех спортсменов. Ярославцы смогут увидеть 
Кубок Гагарина 23 июня. Планируется, что на 
всеобщее обозрение его выставят в гостинице 
«Святой Георгий».

Константин ГЕОРГИЕВ.буквально лишился покоя..
/б л и ка ц и и  « С е ве р н о го  края»  н и ко гд а  не остаю тся  б ез са м о го  п р и ста л ьн о го  вним ания  читателей

'А З Е Т А  -  Ч И Т А Т Е Л Ь  -  Г А З Е Т А

рпи присылают комментарии на наш интернет-сайт, 
|_ут письма в редакцию, звонят по телефону. Если 
настоящему «зацепит», то некоторые разыскивают 
р:оа статьи, чтобы просто излить душу.

Г аким, например, был звонок Алексея Анд
реевича Соцкова после того, как он прочи
тал материал «Тайна «Карпат» в Твериц- 

|и бору» (18 мая с. г.).
-  Я буквально лишился покоя. Это время 

(тень -  зима 1941 года. -  Т. Е.) мне так знакомо! 
к  внутри так и всколыхнулось...

Алексей Андреевич начал рассказывать, да 
к  интересно, что стало ясно: надо встретиться. 
Ьзможно, в результате этой встречи появится 
кая публикация.

Неожиданным образом откликнулся на ту же 
|втью Михаил Иванович Ярандин. Прочитав, 
Г: холмы, прозванные у нас «Карпатами», -  это 
гатки построенных в самом начале войны яро- 
гззеких оборонительных сооружений, он ре- 
Ьл сообщить о происхождении ещё одной всем 
рестной «точки». Просто так, для истории.

-  Что такое пруд в зоопарке, знаете? Что 
рчит какой? Тот, где утки плавают.
|j Пришлось признаться: не знаю.

Зато Михаила Ивановича знаю давно. В те- 
Е-ие многих лет он возглавлял трест «Спец- 
гсэймеханизация». В его арсенале были десят- 
I  бульдозеров, экскаваторов, кранов всех ви
се и типов и прочая техника, которая начинала 

заканчивала любую ярославскую стройку, 
кандин в этом смысле был большим челове
ку в городе. Поэтому я не очень удивилась, ког- 
Ё он сказал по-черномырдински образно:

-  Этот пруд родился через меня.
Дело было так. В 1980 году страна готовилась 

! зчередному съезду КПСС. В состав делегации 
г  нашей области был избран и экскаваторщик 
ьзаков. Из опыта предыдущих съездов ярослав- 
ь знали, что в Москве делегатов обязательно 
р.щимают у себя министры по отраслям. Знако- 
рся, интересуются положением дел «из первых 
рт», спрашивают, кому что нужно. Михаил Ивано- 
р  Ярандин всё это предусмотрел и, рассудив, 
п  рядовому экскаваторщику будет не очень-то 
росто разговаривать с министром, вручил ему

перед поездкой в Москву «шпаргалку», где корот
ко были изложены не то две, не то три наши проб
лемы. Естественно, они касались финансирова
ния самых важных на тот момент объектов.

Так всё и случилось. Когда в заключение 
встречи министр обратился с вопросом, какие у 
делегатов есть просьбы, ярославский экскава
торщик Бузаков просто подвинул к нему по сто
лу заготовленную Ярандиным бумагу.

Одна из просьб касалась строительства у нас 
за Волгой домостроительного комбината. Вскоре 
после съезда из Москвы пришёл документ: ми
нистерство рассмотрело эту просьбу, на строи
тельство Заволжского ДСК выделено 100 тысяч 
рублей. По тем временам очень большие деньги.

Участок для строительства был выделен на 
болоте. Понадобилось делать его выторфовку, 
для чего требовалось более 200 млн. кубомет
ров песка. Начали возить песок из-под Петров- 
ска, из Сильницких карьеров, рассказывает 
Ярандин, но получалось дорого. Тогда секретарь 
обкома Горулёв и секретарь горкома Дорогов 
предложили: «А вы попробуйте наш песок, за
волжский».

-  Попробовали, он подошёл, и мы стали во
зить песок отсюда. Заволжский ДСК был по
строен. Половина Брагина из его продукции вы
росла. Сейчас этого ДСК уже, к сожалению, нет. 
Но на месте добычи песка со временем образо
вались пруды, в том числе этот, зоопарковский. 
Так что, можно сказать, они тоже память об ис
тории, хотя и не очень далёкой.

Читатели у «Северного края» самые разные. 
Приятно, конечно, иметь дело с любознательны
ми, но есть и сердитые. Газета не застрахована 
от ошибок и всегда готова принять укор за допу
щенные «ляпы» -  при условии, конечно, если 
укорять есть за что.

Евгений Дмитриевич Филимонов из Рыбин
ска прислал такое письмо: «Татьяна Егорова, 
рассказывая нам о книге Натальи Обнорской' 
«Ярославль за Волгой» пишет, что Иван Василь
евич Сабанеев, прославленный военачальник, 
участвовал в знаменитом переходе Суворова 
через Альпы, в войне 1812 года. Не знаю, это 
собственное «открытие» Т. Егоровой или она 
повторяет ошибку автора книги, но должен огор
чить обеих. Переход А. В. Суворова через Альпы 
во время Итальянского похода был осуществлён 
в 1799 году и никак не может быть причислен к 
событиям Отечественной войны 1812 года».

А мы и не причисляем, уважаемый Евгений 
Дмитриевич. Имелось в виду, что И. В. Сабанеев 
участвовал и в переходе Суворова через Альпы, 
и в войне 1812 года. Возможно, «виновата» не
достаточно чётко сформулированная фраза, в 
таком случае примите мои извинения. Хотя 
«уличать» нас в невозможности отличить пере
ход Суворова через Альпы от войны 1812 года, 
согласитесь, всё-таки несправедливо.

Как правило, много откликов вызывают пуб
ликации, связанные с изменениями, происходя
щими в историческом центре Ярославля. После 
нашей публикации о красивом старинном доме, 
рядом с которым началось очередное «точечное» 
строительство («Дом-модерн закроет современ
ная коробка», «Северный край», 17 мая с. г.), при
шло письмо от сотрудницы библиотеки имени 
Лермонтова Светланы Дмитриевны Нечай. По 
её словам, тот самый дом № 14 по проспекту 
Октября, рядом с которым развернулась строй
ка, «имеет замечательную легенду». В начале 
XX века он принадлежал купчихе Татьяне Рафа
иловне Кокуевой. Она приходилась тёткой и 
опекуншей Анне Кокуевой -  в неё был влюблён 
Максим Богданович, многие стихи этого време
ни посвящены именно Анне.

I Читатели у «Северного края» самые разные. 
Приятно, конечно, иметь дело с любознатель
ными, но есть и сердитые.

Семья Богдановичей снимала тогда кварти
ру на Флотском спуске. Максим бывал в доме 
Кокуевых. Веранда с колоннами на втором эта
же была излюбленным местом для чаепитий и 
бесед, оттуда открывался прекрасный вид в 
сад, на месте которого сейчас стройка.

Для каждого знающего город в таких под
робностях всякое грубое вторжение в истори
ческую среду очень болезненно. Вот ещё одно 
письмо -  от А. Андрейченко. Оно большое, при
ведём его с некоторыми сокращениями. .Чув
ствуется, накипело.

«Это письмо написалось сразу, как было до
читано интервью с господином И. И. Маковец
ким по поводу визита в Ярославль эксперта 
ЮНЕСКО, болгарского профессора Тодора 
Крестева («Увидел, выслушал и ничего не ска
зал», «Северный край», 21.02.2012 г.). Но было 
время выборов, и отправить его как-то не полу

чалось. Вы правильно отметили, что процессы, 
происходящие вокруг нашего исторического на
следия, в последнее время серьёзно тревожат, 
НАШЕГО наследия.

...Именно церковь формировала веками наш 
Ярославль -  русский город -  со своим духом, 
своими традициями, а отсюда правилами и нор
мами. Кто сейчас об этом вспоминает? Правда, 
прежний мэр в последнее время очень восхи
щался возрождённым Успенским собором. Но е 
перспективе -  гостиница на святом месте?

Выраженное И. И. Маковецким беспокой
ство, что иначе «место останется бесхозным» 
настойчивые поиски «интересного проектногс 
предложения», «новых принципов подхода» 
«три заседания», появление «очень сильного ар
хитектора, одного из лучших в России» при том 
что данный вопрос-это «трудная задача», «кро
потливая работа по согласованию высот», а так 
же «другие не менее сложные задачи» -  всё этс 
похоже на какое-то маниакальное стремление 
во что бы то ни стало, любыми путями, не сегод 
ня, так завтра, послезавтра, но застроить этс 
место.

При этом «строители» этой самой гостиниць 
молчат об инфраструктуре, которая тут же буде' 
создана, и в первую очередь об особо интерес 
ном для Ярославля транспортном вопросе. Ин 
тересно, как он будет решён в связи с новой гос 
тиницей? Одновременно мэр Москвы планируе' 
превратить улицу Тверскую в пешеходную, а нг 
месте снесённой гостиницы «Россия» устроит! 
парковую зону. Идею поддержал В. В. Путин 
Было дано чёткое обоснование: увеличить про 
гулочные площади, что привлечёт сюда и турис 
тов, и родителей с детьми. В Москве или опом 
нились, или поумнели. Во всяком случае, не бес 
покоятся, что «место останется бесхозным». A i 
Ярославле те же (или другие?) москвичи во гла 
ве с И. И. Маковецким считают, что втиснутая i 
историческом месте, рядом с Вечным огнём 
гостиница сможет «украсить эту часть города* 
(это про набережную Волги!) и сделать её актив 
ной для посещения». Кому? Мамам с коляска 
ми? Или чужим миллиардерам?»

А заканчивает своё письмо А. Андрейченю 
так: «Это интервью вызывает почти ощутимуи 
боль за родной Ярославль, древний русский го 
род, который выглядит очень беззащитным».

Думаю, эту боль разделяют многие ярославцы 
Татьяна ЕГОРОВА


